
 

 

 

Herrn Oberbürgermeister 

Hansjörg Eger 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer                                                                                             28.03.2014 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister. 

im Februar des letzten Jahres hat die CDU Speyer - aufbauend auf der Energie- und 

Klimaschutzleitlinie, dem Zielkonzept „Speyer 100% regenerativ“  und dem 

Klimaschutzkonzept der Stadt - in einem an Sie gerichteten Schreiben eine  

Thermografiebefliegung der Speyerer Gemarkung angeregt, um Möglichkeiten zur 

Energieeinsparung an Gebäuden zu ermitteln und damit dazu beizutragen, dass durch 

Information und Motivation der Speyerer Bürgerinnen und Bürger Energiesparmaßnahmen an 

Gebäuden angestoßen werden. Davon profitieren die Eigentümer und Nutzer der Gebäude 

ebenso wie das Handwerk, das sich davon Aufträge erhoffen darf.  Die Stadtwerke hatten die 

Möglichkeit, bei einer ohnedies geplanten Befliegung zur Überprüfung der Dichtigkeit des 

Fernwärmeleitungsnetzes die thermografische Situation bei dem größten Teil der Gebäude auf 

Speyerer Gemarkung durch Luftaufnahmen abzubilden. 

Die Präsentation der Ergebnisse dieser Befliegung fand nun unter sehr großer 

Bürgerbeteiligung beim „Abend der Thermografie“ am 24. März 2014 im 

Stadtratssitzungssaal statt. Die ausrichtenden Veranstalter Stadtverwaltung und Stadtwerke 

Speyer hatten mit einem solch großen Ansturm nicht gerechnet. Die vorhandenen Stühle 

reichten nicht aus, um allen interessierten Bürgerinnen und Bürgern Platz zu bieten. Das war 

ein Zeichen dafür, dass wir mit dieser Maßnahme bei den Bürgerinnen und Bürgern voll ins 

Schwarze getroffen haben.  

Die bei der Thermographiebefliegung aufgenommenen Fotos wurden den anwesenden 

Gebäudeeigentümern zugänglich gemacht, die sich so ein Bild von der  Qualität ihrer 



Hausdächer machen konnten. Dafür hinaus bekamen sie auf Wunsch eine kostenlose 

Erstberatung durch fachkundige Energieberater der Energieagentur Speyer-Neustadt/Südpfalz 

und der Stadtwerke. 

Wir nehmen dies zum Anlass für folgende Anfrage, um deren Beantwortung in der nächsten 

Stadtratssitzung wir bitten: 

1. Welche Erfahrungen haben die Stadt und die Stadtwerke beim „Abend der 

Thermografie“ gemacht? 

2. Konnten alle Interessenten an dem Abend mit ihren Informations- und 

Beratungswünschen berücksichtigt werden? Ist an einen weiteren „Abend der 

Thermografie“ gedacht?  

3. Wie und wann wird den Bewohnern von Speyer-Nord, das von der Befliegung 

nicht erfasst war, ein Informationsangebot gemacht? 

4. Sind als Folge des Abends weitere individuelle Termine für eine Energieberatung 

vereinbart worden? 

5. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, um interessierten Bürgerinnen und 

Bürgern auch eine thermografische Analyse der Gebäudewände anzubieten zu 

können? Kommt hierfür im Interesse eines breit gefächerten Angebots auch eine 

Zusammenarbeit mit privaten Anbietern in Betracht? 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Gottfried Jung 

Fraktionsvorsitzender 

 

 

 

 

 

eingegangen per E-Mail 


